



## Profesor Dr. Luis Godoy Belmar 1926-2023

El Dr. Luis Godoy Belmar nace en Concepción en 1926 y fallece el 5 de octubre del 2023 en esta misma ciudad a la avanzada edad de 96 años. Realiza sus estudios secundarios en el Liceo Enrique Molina de Concepción y termina este periodo en 1946. Decide estudiar Medicina en la Facultad de Medicina de la Universidad de Concepción (UDEC) y egresa con el título de Médico Cirujano en 1953.

Se decide por la carrera docente y se integra a la Cátedra de Tisiología de la Facultad de Medicina, UDEC, como Instructor siendo colaborador del Profesor Dr. Idelfonso Garretón Unda. Participa activamente en el Programa Nacional de Tuberculosis, patrocinado por el Ministerio de Salud, tanto en la atención de pacientes como en docencia de alumnos de medicina. Años más tarde, en 1958 es promovido a Profesor Asistente y en 1969 obtiene una beca en Enfermedades Respiratorias durante un año, en Madrid, en el Hospital Universitario Clínica de Nuestra Señora de la Concepción, perteneciente a la Fundación Carlos Jiménez Díaz, siendo su tutor de beca, el Profesor Dr. Alix Allis.

Vuelve a Concepción en 1970 y es nombrado jefe de la Sección Enfermedades Respiratorias y del Servicio de Respiratorio del hospital Guillermo Grant Benavente. Instaura la 'reunión de tórax' que se efectuaba semanalmente los días jueves, con asistencia de colegas neumólogos y cirujanos de tórax para la discusión de casos problemáticos. Asisten también alumnos de cuarto año de medicina que rotan por respiratorio. Participa en varios cursos de la especialidad organizados por la Dirección de Postgrado de la Facultad y por la Filial de la Sociedad Chilena de Enfermedades Respiratorias (SER) de la VIII Región.

Fue editor de monografías didácticas para los

alumnos que trataron temas sobre Cáncer Pulmonar, Fibrosis Pulmonar y Tuberculosis. En el año 1975 es nominado director del Departamento de Medicina, cargo que desempeña por 2 años en la categoría de Profesor Titular. Al término de esta labor vuelve luego de nuevo al Servicio de Enfermedades Respiratorias en calidad de jefe y por decisión unánime de sus colegas neumólogos es nominado presidente de la Filial SER de la Octava Región, cargo que desempeña desde 1993 hasta 1995. Decide jubilar en el año 1999. A pesar de estar jubilado sigue participando activamente en las reuniones clínicas de los jueves. En el Congreso SER, celebrado en Valdivia en el año 2002 es nombrado Miembro Honorario.

En relación a su vida familiar el Dr. Godoy tuvo 3 hijos con su primera esposa, Jorge Enrique (informático), Gonzalo (ingeniero) y Valentina (auditora), además de un nieto médico Matías, que trabaja en el Cesfam de Tomé. Su segunda esposa, la Sra. Eugenia Gutiérrez González y su hija Karina (abogado), integraron luego el hogar del Dr. Godoy hasta su fallecimiento.

Deseo destacar las excelentes condiciones personales de Don Lucho como le decíamos cariñosamente sus colegas; amigo de sus amigos, siempre dando consejos y palabras cariñosas de estímulo cuando correspondía y haciendo una crítica constructiva en situación de problemas. Fuera de lo anterior, tenía una excelente habilidad manual para arreglar desperfectos en el hospital, como ser estufas, enchufes, tubos fluorescentes, cortinas etc. Era un "maestro chasquilla" como él se autodenominaba. Esta habilidad también la utilizaba para efectuar fibrobronoscopías y punciones pleurales y pulmonares. En su vida privada era coleccionista de trenes eléctricos, para lo cual habilitó en la buhardilla de su casa, una maqueta

con líneas férreas, estaciones y puentes, todo con luces y sonidos. De esta maravillosa instalación disfrutaron primero sus hijos, luego sus nietos y los nietos de sus amigos y colegas.

Es difícil olvidar al Dr. Godoy para el personal auxiliar y colegas que trabajamos con él en respiratorio ya que a pesar de su avanzada edad, asistía a los paseos de fin de año y reuniones de

puestas al día de la Filial SER VIII Región. Fue para todos nosotros una persona inolvidable que contribuyó sin lugar a dudas al engrandecimiento de la especialidad.

*Dr. Jaime Cereceda Pedreros  
Filial SER VIII Región*